



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Circulaire du chancelier du Patriarcat de Moscou sur la commémoration des hiérarques et des clercs de l'Église orthodoxe ukrainienne emprisonnés



Service de communication du DREE, 30.10.2023. La lettre circulaire du chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Grégoire de Voskressensk, datée du 26 octobre 2023, a été publiée sur le site officiel de l'Église orthodoxe russe.

Aux évêques diocésains de l'Église orthodoxe russe

Lettre circulaire impérative

Objet : Demande de prières instantes pour les archipasteurs et les clercs de l'Église orthodoxe ukrainienne détenus

Éminences et Excellences !

Depuis un an et demi, les persécutions déclenchées par les autorités de l'Ukraine contre l'Église

orthodoxe ukrainienne ont pris une dimension nouvelle : des lois discriminatoires à l'égard de l'Église canonique, sont adoptées, attisant l'intolérance et la haine envers ses clercs et ses fidèles ; ses bâtiments religieux sont spoliés illégalement, des perquisitions sont effectuées au domicile des hiérarques et des clercs.

Le clergé est soumis à des pressions brutales sous la forme d'interrogatoires humiliants de la part des services spéciaux, aux pressions d'une foule exaltée, dans laquelle les schismatiques s'allient parfois aux païens les plus exotiques et à des gens éloignés de toute espèce de croyance religieuse.

Des cas d'arrestations et de passages à tabac des hiérarques de l'Église orthodoxe ukrainienne ont été enregistrés, ainsi que des profanations de sanctuaires. Des procès sont en cours contre plusieurs archipasteurs de l'Église canonique. Ainsi, le métropolite Théodose de Tcherkassy et de Kanev est toujours assigné à résidence, tandis que le métropolite Jonathan de Toulchine et de Bratslav a été condamné à cinq ans de prison.

La laure des Grottes de Kiev est menacée de fermeture ; son supérieur, le métropolite Paul de Vychgorod, auparavant placé en détention provisoire, est actuellement assigné à résidence.

Avec la bénédiction du primat de l'Église orthodoxe russe, je vous demande à tous, chers confrères, à la suite de l'Assemblée épiscopale du 19 juillet 2023, d'appeler le clergé, les moines et les laïcs des diocèses dont vous avez la charge à élever d'instantes prières pour les archipasteurs, les pasteurs, les moines et les laïcs de l'Église orthodoxe ukrainienne, qui, malgré les menaces, les calomnies et les poursuites aspirent à préserver l'unité de l'Église, et plus encore pour ceux qui n'hésitent pas à accomplir des prouesses pour confesser leur foi en élevant la voix pour défendre cette unité.

Fraternellement dans le Seigneur,

**+Grégoire,
métropolite de Voskressensk,
Chancelier du Patriarcat de Moscou**